

# El Pensamiento Español

DIARIO TRADICIONALISTA

SEGUNDA EPOCA - AÑO II - NÚMERO 314  
TRES EDICIONES DIARIAS.—Número suelto, 10 céntimos.

MADRID, SABADO 11 DE SEPTIEMBRE DE 1920  
Redacción y Administración: Zorrilla, 29. Apartado de Correos 928. Teléfono, núm. 2.734.

Madrid: Mes, 2, Trimestre, 6; semestre, 12; año, 24; Provincias:  
Trimestre, 6; semestre, 12; año, 24; Extranjero: Trimestre, 15; se-  
mestre, 25; año, 41.

## TOPICOS DEL DIA

### Anticipos de liquidación

El presidente del Consejo acaba de hacer ante los periodistas un anticipo de liquidación, un balance prematuro. Estaban en alto las espadas, y no era necesario mostrar los libros de caja. Ahora se reúnen en asamblea los acreedores para fijar gastos y puntualizar ingresos. Todo eso ha ido ganando el Sr. Dató con sus palabras aceleradas.

El jefe de los conservadores contrasta la vida social de España en estos momentos estremecidos con las brunas realidades de 1917. Y porque no se alzan trincheras en las calles, ni luchan a brazo partido en la calzada los grupos revolucionarios con los elementos de la fuerza pública, deduce, un poco al desgaire, que nuestra situación actual es más segura y tranquila, más normal y paciente que en anteriores jornadas.

De buen grado encenderíamos el rogo optimista con gruesos leños de nuestros bosques seculares. De buena gana alargaríamos la apariencia feliz de las palabras presidenciales. Pero sería ceguería asentir a conceptos que pugnan con los hechos trágicos y con los tercos acontecimientos luctuosos.

La represión terrorista—como se dice en el vocabulario de la violencia—no respeta autoridad ni salva propiedad. El derecho a la vida y el fuero que guarda la honra están en manos de delinquentes vulgares. Se asesina al que no quiere resistir, al agente que actúa y a la autoridad que vigila. Sólo pueden librarse de la bárbara hipoteca los que renuncian al honor, "que es patrimonio del alma". Las facciones sindicalistas quieren fabricantes resignados, jurados impotentes y jueces prevaricadores. Solamente así, a costa de la honra, a costa de la Ley, a costa de la Justicia, puede haber quietud estéril, paz acobardada en los hogares.

Son los dueños del hogar y los amos de la calle. No se levantan trincheras ni se tienden alambradas, porque todo el arroyo es campamento. Pero se organizan cuadrillas, se toman las bocacalles, se acordan con voluntarios del crimen las rambas y glorietas.

También mandan en las conciencias. A los testigos del hecho criminaloso se les amordaza, se les obliga a

rectificar el texto de las declaraciones sumarias, se les reduce a silencio y encubrimiento a fuerza de obstinadas amenazas, que tantas veces se realizan y superan.

Y todo esto sin raptos pasionales, sin calor de ideal, sin el amparo de una bandera de combate o de un lema de pelea, friamente, sumando agravantes, poniendo atenuaciones.

Para la convulsión popular puede existir un reactivo. Un pueblo que se desborda, alucinado, ebrio, sin ataduras del corazón y el sentido, suele enmendar sus yerros y devolver a la vida su pulso normal. Pero la delincuencia organizada, el hábito pernicioso, la enfermedad crónica, no se curan de salto, automáticamente, sin la intervención del cirujano de hierro, del "afinco de una voluntad encumbrada", como dijo D. Antonio Maura; del "dictador honrado y valeroso", que pedía Gil Robles; del "Bismarck injerto en San Francisco de Asís, con más de San Francisco de Asís que de Bismarck", que recibió Joaquín Costa a España impedida.

En fin, la meta del bienestar social es la actualidad moscovita, el bochornoso espectáculo de Rusia agonizante. Hemos salido ensangrentados, pero con el corazón firme y entero, de las accidentadas crujeñas del año 17. ¿Podremos salir con vida y con honor—con honor, sobre todo—de esta manigua moral?

Otro éxito "fecundo" se apunta el presidente del Consejo en los prolegómenos de su testamento: la creación del ministerio del Trabajo. ¿Pero se ha creado el ministerio del Trabajo? ¿No existían ya todas sus dependencias y Negociados? Sólo se han creado nombres, motes, denominaciones suntuosas. Al Instituto se le llamó "Dirección general", y al índice, "cartera". Si hay algo bueno, ya existía. Lo otro—la burocracia, el trámite, la pompa oficial, el movimiento de cochuecistas—es malo y es viejo.

Nos limitamos a preguntar si se ha creado algo. No queremos averiguar ahora si vale la obra y la promesa del ministerio del Trabajo todas las molestias de su creación.

J. PORTAL FRADEJAS

### El hambre

Por los datos curiosos que contiene, reproducimos los siguientes párrafos de un artículo del doctor Arceche, estudiando el caso del alcalde de Cork:

Realmente, casos de muerte por hambre han sido estudiados, casi sin excepción, por la Medicina legal; y el suicidio por hambre, utilizado por los patriotas irlandeses, no es nuevo en la Historia. El doctor Desbarreaux Bernard tiene publicada la observación de Granié, que se dejó morir de hambre en las prisiones de Tolosa, de Francia, en 1834. La muerte sobrevino al cabo de sesenta y tres días. Casi todos los días tomó agua, frecuentemente con exceso; una sola vez tomó caldo y un poco de vino; a veces también bebió orina; sólo algunas convulsiones precedieron a su último suspiro.

Esquivel observó en 200 locos ébrios 50 fallecidos de abstincencia. Lúchen cita numerosos ejemplos de estos suicidios: Demócrito de Abderco; Zenón, fundador de la escuela estoica; Georgias; Sócrates; Agripina, mujer de Germánico, que se dejó morir así por escapar de Tiberio.

Isabel de Inglaterra hizo lo mismo después de la muerte del conde de Essex, su favorito; Jerónimo Gardan, uno de los hombres más extraordinarios del siglo XVI; Poderé, Marcxy Bierrre de Boismonit citan varios casos.

¿Cuánto dura un hombre sin alimentarse? Molechoté dice que puede soportar siete u ocho días; Casper, diez días; Scheleifer, diez y siete días; Cansé, once días; Moise, cuarenta días; Fellové, hasta sesenta días; Arthur, de cuatro a seis semanas; y de todas estas variabilidades se deduce que hay juicio personal, ni relativamente exacto, tan siquiera, respecto de punto tan capital.

En lo que afecta a síntomas observados, hay detalles curiosos, y en los primeros días destaca la sensación de hambre, que luego desaparece. Es interesante la observación de Savigny, que a este respecto dice: "Experimentamos los seis primeros días dolores epigástricos (de estómago) inexpresables; cuando llegamos al noveno día de nuestros sufrimientos, este hambre, que desde el principio tan cruelmente nos había atormentado, era casi nula." Esta misma región es asiento de fuertes calambres; aparece el vómito; el individuo en su estado general, lógico es, no se encuentra en disposición de ánimo tal que le haga cantar unas seguidillas. No quiere moverse—las encías se hinchaban—. El

aliento es fétido. El cuerpo se cubre de un barniz sucio, mal oliente.

Su sistema nervioso también sufre estados de excitación, insomnio, alucinaciones, delirio, para terminar con fenómenos de asfisia, colapsos y coma.

Hacia el fin, el individuo que ha resistido y resiste, a expensas de su propia sustancia, de la grasa, principalmente, quedase en un verdadero estado esquelético, no aparecen los relieves musculares, pues perdieron su proporcionalidad; la cara, pálida, etc. La pérdida de peso se acentúa notablemente; el citado Granié no pesaba sino 36 kilos.

Hay en la ciencia médica—legat casos de "ayuno simulado", como el de Sara Jacoba, allá por diciembre de 1899, que a los treinta años de edad era explotada por sus padres, quienes afirmaban no había tomado alimento alguno hacía dos años. Fue visitada por centenares de personas, que creían tenía un poder milagroso. Se la hizo vigilar por cuatro enfermeras de Guy, y ya entonces pasó "verdaderamente" por todas las fases de la inanición, sucumbiendo a los nueve días.

La "piedra filosofal" ha sido también buscada por el camino del hambre. La relación del procedimiento seguido no pensamos que los lectores, en gracia a su curiosidad. Diderot, en sus "Elementos de fisiología", alude a un alquimista, Duchanteau, quien creía que después de cuarenta días de ayuno, no tomaba otro alimento que su orina, produciría esta anhélada piedra por conjunción del superior con el inferior. Soportó sin morir, este régimen, durante veintiséis días.

En los numerosos ejemplos que transcribió el autor francés Lacassagne, veían quienes lean que en ocasiones, la desgracia o la fatalidad; en otras, el afán de investigación, y en las menos veces, la exaltación de la voluntad en grado superlativo, han sido las causas de la muerte por inanición.

IGNACIO ARTECHE ARAMBURU  
DE PARIS

### NOTAS DEPORTIVAS

El paso del Canal de la Mancha, a nado. Sullivan renuncia.

PARIS 10. Después de haber nadado durante diez y ocho horas y cinco minutos y haber llegado a menos de tres kilómetros de la costa de Francia, el nadador americano Sullivan ha tenido que renunciar a la tentativa de atravesar la Mancha, a causa de terribles dolores del estómago.

## SUMARIO DEL DIA

### INTERIOR

El lunes se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia y se estudiará el proyecto del Sr. Espada, relativo al aumento de las tarifas ferroviarias.—Se concede gran importancia a este Consejo, pues, según muchos, en él se tomarán importantes acuerdos que reflejarán su influencia en la marcha de la política.—El Sr. Bergamín visita en Santander el Centro obrero y declara que ha sido expulsado del Gobierno.—En Barcelona se comete un atentado contra un obrero de La Publicidad.—En Madrid los huelguistas de los talleres de Espuñes disparan contra el encargado, sin herirle, siendo detenidos dos de los criminales.—El conflicto de Rótinto sigue sin resolverse.—El subsecretario de Gobernación no tiene noticia de que haya sido asesinada en Cenicero una pareja de la Benemérita.—Noticias regionales de interés.

### EXTERIOR

El Gobierno inglés, ante el temor de la huelga minera, hace provisiones de carbón, para evitar en lo posible la magnitud del conflicto que le amenaza.—En Londres se teme que surja la huelga de electricistas, que ocasionaría gravísimos perjuicios e interrumpiría el movimiento de la capital.—La delegación rusa-ukrainiana, acompañada de varios peritos, ha salido para Riga.—La situación de Italia juzgada por el ministro del Trabajo y la intervención del Estado en el problema industrial.—Alemania no reclama la exportación de mercancías, como puede comprobarse en la Oficina de Vigilancia del comercio exterior.—En la comarca de Spezzia se ha abierto un nuevo volcán, cuya lava amenaza destruir los poblados próximos.

### Mortalidad comparada de España y Holanda en 1916

La demografía neerlandesa da, para ese año, las siguientes cantidades y proporciones:

**Nacidos vivos.**—Fueron en Holanda 472.892, predominando los varones. Es una buena natalidad.

En España nacieron en el año 1916, niños y niñas, en número de 599.020, con también preponderancia de los varones. No es mala nuestra natalidad general.

**Nacidos muertos.**—Sumaron 6.898 en los Países Bajos y 16.536 en nuestro país, igualmente en el año que estudiamos.

A juzgar por las cifras, la guerra europea ha ejercido alguna influencia en la natalidad de los dos países, comparados.

**Mortalidad general.**—Frente a 84.024 defunciones, en total, pero sin nacidos muertos, en Holanda encontramos 141.654 defunciones, durante el año, en España. Cuando el coeficiente mortuorio es de 13 difuntos, escasamente (12'89), por cada 1.000 habitantes, en los Países Bajos, en España, la proporción del 21 por 1.000, porque es de 21'3, dando la cifra decimal.

Así como en los nacimientos en cifras absolutas, tuvo España, en cantidad absoluta, tres veces y media más de natalidad (no olvidemos que nuestro país posee mucha mayor masa de población que ese de la Europa central, como hemos dicho en el artículo anterior), en cambio, respecto a la mortalidad, el desvío pasa de cinco veces a una quinta parte más. Es decir, por cada diez niños o niñas holandeses, nacidos en nuestra Península 35 hembras o varones, en cambio, mientras en el territorio de los Países Bajos fallecen 10 varones o hembras, en España bajan a la tumba 52 compatriotas. Claramente se ve que falta el paralelismo, y que nuestro gran problema nacional es el mortuorio.

Aquí y allí mueren más varones que hembras y repetimos que es mayor la natalidad masculina que la femenina.

**Mortalidad infantil.**—Menores de un año de edad fallecieron 14.590 infantes en Holanda durante el año 1916. De aquellos, eran niños 8.363, y las niñas sumaban 6.227.

Frente a los 14.590 infantes que murieron en los Países Bajos, hubo en España, sin contar los 16.536 nacidos muertos, 98.024 niños y niñas, menores de un año de edad, que bajaron a la tumba. Es decir, aquí murieron en proporción de 6'6 veces más. Dicho así, más claramente; por cada 10 infantes neerlandeses, fallecieron 66 niños y niñas españoles. Ya ven los lectores el desastro que representa nuestra mortalidad infantil solamente en el primer año de vida de las criaturas.

La mortalidad de jóvenes holandeses hasta los veinte años de edad, y desde su nacimiento, representa al tenerse presente, en España, esa misma mortalidad excedió del 46 por 100 del conjunto. QuéQué patente que en los Países Bajos se ha resuelto satisfactoriamente el problema de la infancia.

La estadística demográfica de Holanda, que he recibido, como resumen anual, es muy poco voluminosa, pero está admirablemente confeccionada. Técnicamente, y aun en el orden práctico, es superior a la de España. Aquí no podemos conseguir que las máquinas de cálculo funcionen activamente y que aparezcan dilatadas series de proporcionalidades, como es costumbre en gran parte de los países del exterior.

El trabajo neerlandés da la clasificación mortuoria de enfermedades en la proporción de 94 por 100, quedando únicamente un 6 para las enfermedades desconocidas o mal definidas. En el

### ERRATA

En el artículo de ayer "¿Quiénes son los guramers?" se deslizaron algunas que no debían haber salvado el lector. Hay especialmente: la del párrafo cuarto del segundo apartado, en el que aparece sustituida la palabra "libelo" por "título", y la del penúltimo párrafo, en el cual, donde nosotros escribimos "su Cate", se nos ha hecho decir "la suya".

### UN NUEVO VOLCAN

El vecindario huye hacia la llanura. SPEZZIA 10. En las cercanías de Pisanello se ha abierto un cráter, con inusitada violencia, arrojando inmensa cantidad de fuego y humo.

Por ambas vertientes de la montaña caen ríos de lava.

En toda la región se oyen ruidos subterráneos y un fuerte olor a azufre.

El vecindario de las localidades contiguas ha huido precipitadamente hacia la llanura.

## BURLA BURLANDO

### LIBERTADES Y LIBRERIAS

Los aires norteos, como ahora hemos dado en llamar a los que soplan del cuadrante septentrional, nos han traído, hecho a la medida, un Ministerio liberal de concentración albo-inclaudista, con gotas socialistas, para que nada falte a esa pécnica o breaje con que han venido a envenenar la existencia placida y tranquila de los que acababan de posesionarse de las respectivas carteras ministeriales.

Un Ministerio pour rire, como diría Lema que, según cuentan, va ya saltándose a hablar en la lengua de Montesquieu y de Boileau; pero que a muchos trae preocupado y a no pocos les ha hecho publicar en la Prensa artículos repletos y rebosantes de satisfacción, con el obligado canto a la libertad, que por lo visto es lo único que necesita este designado país para convertirse en aquella Janja feliz, en la que peardan de los árboles los chorizos y los jamones y donde

se apedreaban los chiquillos con bollos y burlitos.

Libertad, ésta es todo, a juzgar por lo que leemos en la Prensa de enfrente, como si ahora estuviésemos en un período de tiranía, que no se permitieran toda clase de libertades, las que concede la Constitución y las que nosotros nos tomamos, porque desgraciadamente no hay nadie que nos lo impida.

Con libertad a todo pasto no hay que pensar ya en otras cosas. La libertad resolverá por sí sola los hondos y trascendentes problemas que hoy preocupan precisamente a todos menos a los que debían preocupar. La libertad es la panacea salvadora preconizada por todos esos señores que van a sacrificarse, porque así se lo exige la patria, tomando sobre sus hombros la pesada carga del Poder y gobernando con amplio criterio democrático, como base fundamental de todas sus determinaciones.

Ya estoy viendo a D. Amós con el morrión inclinado sobre la ceja izquierda, blandiendo la simbólica porra (modelo de libertad) y silbando el himno de Riego, co-

mo en tiempos de su ilustre jefe y paisano, mientras Villanueva, rejuvenecido, le lleva el compás con las palmas, como si estuvieran ambos a dos, cabe el arco del 7 de julio, porque es cierto y evidente que, con poner el pucho a la lumbre con agua sola y echarle una esponja bien impregnada de libertad, resulta un cocido capaz de resucitar a los muertos.

Que te crees tú eso, dirá Alcalá Zamora; falta algo más; para hacerle sustancioso se necesitan unas hojas de la retórica, unos cuantos tropos y volúta tout, exclamará don Santiago, al que ya no le preocupa el predominio de la raza anglo-sajona sobre la latina.

Así da gusto, no hay que pensar en nada; con abrir el grifo de la libertad se consigue todo automáticamente; la medida no puede ser más sencilla. ¡Cuidado que son torpes los gobernantes actuales! ¡No saber una cosa tan fácil! ¡Ignorar que el secreto de toda la política estaba en la libertad!

Pues ya conocemos el programa de ese Gobierno que ha empleado al que ahora usufructúa la Gaceta y que, según dicen, allá para el mes de octubre, o antes si se precipitan los acontecimientos, se propone decir al Sr. Dató: "¡quitate tú para ponermeyo!"

Vamos a padecer para ese entonces empucho de libertad, y malo será, que no reventemos de un cólico de la misma, porque ya se han dado casos y no conviene abusar.

El exceso de libertad nos ha llevado a la actual situación, que todos lamentamos; pero como dirá el doctor Gimeno: "Similia similibus curantur", que traducido al lenguaje romanonesco, quiere decir: "un clavo saca otro clavo".

Hartos de tanto oír hablar de libertad y conociendo a los señores del margen, que usan y abusan de la palabreja, nos sentiríamos maliciosamente, como si estuviéramos contemplando una pecera con peces de todos los colores, y repetimos la frase chulesca de cierta zarzuela célebre: "tantas libertades son ya demasiadas libertades".

A. PEDROSA

## PICADILLO

Se ha inventado un procedimiento químico que convierte la piel de ciertos pescados en cuero utilizable para la fabricación de zapatos.

Dentro de poco andaremos todos escamados.

Dice un periódico, que en Zaragoza la cuestión del Cuerpo de bomberos toma incremento, pues están los ánimos muy caldeados.

Pues tratándose de bomberos el remedio es fácil: que enlufen las mangas y jayuga val!

El nuevo régimen de los trigos borra la tasa y otras restricciones y deja al trigo en completa libertad de acción.

Estamos en plena era de libertad, hasta el trigo... quiere campar por sus respetos.

Dice un periódico, que las fantasías políticas que se transmiten de San Sebastián acerca del Gobierno liberal, tienen una base real.

No lo dudamos; pero entonces será un Gobierno de 0,25.

Los reformistas, a pesar de los ofrecimientos que los liberales han hecho a don Melquíades, desconfían de este consejo de familia.

La natural, como que conocen bien a la parentela!

Y abundan en ella suegras y cuñadas.

Leemos en un diario de la noche: "En España sólo se explotan el 8 por 100 de los manantiales que posee."

Ese diario no conoce el percal. Aquí se explotan todos, hasta los no alumbrados, o sean los que no se ven.

En Barcelona ha aparecido muerto un andaluz, que era jefe de cocina de un restaurante.

¡Un cocinero muerto!

Ya sabemos de qué de un sarténazo.

En un periódico de Cataluña encontramos un artículo firmado por un sub-americano.

Se conoce que ahora hay tres Américas: la del Norte, la del Sur y otra un poquito más abajo, que ha debido descubrir este señor sub-americano.

¡Adiós, Colón!

¡Y tan oolón.

Se ha concedido permiso para exportar cinco millones y medio de kilos de aceite. Aumenta la mancha.

Y aún hay cosas... Veremundo.

Los obreros panaderos (Artes blancas), nos amenazan con una nueva huelga.

Los angelitos piden aumento de dos pesetas en los jornales, siendo esta la tercera subida en muy pocos meses.

¿Saben ustedes en qué quedará todo? En que aumentará el precio del pan si el Gobierno a las Artes blancas no las pone verdes.

ESE

Angel Samblancat, que conoce el paño socialista, ha escrito en "El Diluvio", de Barcelona, lo siguiente:

"El XIV Congreso de la Unión General de Trabajadores acordó, tras breve discusión, fijar los honorarios de Largo Caballero en 500 pesetas mensuales; los de Sabornit, en 400, y los de Lucio Martínez, en 350.

Ex zapatero es Lucio Martínez; ex corrector de imprenta, Sabornit; ex estucador, Largo Caballero.

Y estamos seguros de que los mejores oficiales de sus respectivas profesiones no ganan los sueldos que aquellos perciben.

Ni ellos mismos, cuando no politiquen, los ganan nunca; ni los ganarían ahora, si no hubieran tirado las herramientas de su oficio y no se hubieran dedicado a lucrativas industrias.

¿Cómo iba a hacerse Largo Caballero, con 500 pesetas mensuales, revolcando paredes, si apenas cobra tal suma el secretario particular del ministro de la Gobernación?

¿Cómo iba a ganar 70 duros Lucio Martínez, martillando suela, si escasamente logra ese estipendio un canchón?"

Para los nombrados "compañeros" resulta, por lo que se ve, bastante lucrativa su profesión de agitadores.

¿El nuevo Estado libre de Fiume?

D'Annunzio proclama la independencia. ROMA 10. Gabriel D'Annunzio insiste en sus propósitos de erigirse en presidente del nuevo Estado libre de Fiume.

Según la "Gaceta del Povo", el Consejo nacional había decidido convocar elecciones generales, con el fin de proclamar una Asamblea constituyente, la cual estatuiría sobre el régimen futuro de la ciudad.

Según la "Idea Nazionale", el Consejo de notables se ha negado rotundamente a proclamar la independencia de Fiume, medida que ha producido verdadera indignación en el ánimo de D'Annunzio, el cual, según el periódico citado, ha proclamado por sí mismo la independencia de aquella ciudad.

ROMA 10. Dicen de Fiume que la proclamación de la Regencia italiana sobre el Carnaro se ha verificado en medio del mayor entusiasmo.

D'Annunzio fue llevado en triunfo por la multitud, que le nombró regente.

# INFORMACION DEL EXTRANJERO

## La guerra ruso polaca.

### Delegación rusa a Riga.

VARSOVIA 10. Un radio lanzado hoy de Moscú anuncia que la delegación ruso-ukraniana ha salido para Riga esta mañana.

Al mismo tiempo que los delegados han salido varios peritos.

Los demás llegarán algo más tarde.

### El alcalde de Cork sigue sin comer.

LONDRES 10. La familia del marqués de Cork desmiente con indignación el rumor según el cual el alcalde se alimenta artificialmente en la cárcel.

### Misión diplomática china.

VARSOVIA 10. Noticias de Rusia aseguran que la misión diplomática china ha llegado a Moscú.

## Información mundial.

### EN ALEMANIA

#### El lignito, sustitutivo de la hulla.

NAUEN 10. Ha terminado ya casi por completo la labor gigantesca realizada por las Empresas siderúrgicas de los países del Rin para sustituir la hulla por el carbón lignito.

Una de las primeras entidades lo fue la Sociedad Anónima Phoenix, la cual, a principios de septiembre, comenzó ya a utilizar el carbón vegetal.

#### El físico Einstein sigue en Berlín.

NAUEN 10. Hace poco se anunció que el conocido físico y catódrico alemán Einstein saldría de Berlín, por haber surgido discrepancias entre él y otros colegas.

Resulta ahora que la noticia no era exacta, pues el catódrico seguirá residiendo en Berlín.

#### La exportación de las mercancías.

NAUEN 10. Con objeto de convenir a ciertas esferas comerciales alemanas y extranjeras de lo equivocadas que están al creer que el Gobierno alemán prohíbe o dificulta la exportación de las mercancías alemanas, se hace constar oficialmente que la Oficina de vigilancia del comercio exterior tiene como único objeto el nivelar las oscilaciones a que se ve expuesto el comercio del país con las demás naciones.

#### Por lo demás, en el reglamento sobre la exportación e importación ha sido simplificado en gran escala hace poco tiempo, y todo en lo que se refiere al examen de las mercancías que salen de Alemania.

### EN INGLATERRA

#### Preocupaciones del Gobierno.

LONDRES 10. A fin de hacer frente a toda eventualidad, el Gobierno inglés se preocupa de constituir grandes "stocks" de carbón.

A este efecto, un alto funcionario ha sido enviado al país de Gales para disponer de las medidas que han de tomarse.

#### Se piensa también en el procedimiento para reducir el tráfico en diferentes líneas.

El Gobierno de Londres tiene, en fin, el propósito de crear una Oficina de colocaciones, donde se admitirán toda clase de voluntarios, sea para trabajar en las minas, sea para asegurar los servicios de transporte.

#### Las relaciones comerciales con Rusia.

LONDRES 10. En los círculos bien informados de Londres se declara que Lloyd George ha tenido una larga entrevista con Kameneff y Krassin, durante la cual se ha tratado de la cuestión de la reanudación de las relaciones comerciales.

#### Con el fin de consultar a su Gobierno sobre diferentes cuestiones, que han sido planteadas por el primer ministro británico, Kameneff sale mañana para Moscú.

#### Krassin permanece en Londres.

#### Los electricistas.

LONDRES 10. La capital inglesa se encuentra en este momento ante la perspectiva de una huelga de electricistas.

Si estallara esta huelga causaría

### instantáneamente la paralización del Metropolitano y de los tranvías, y el alumbrado eléctrico quedaría totalmente interrumpido.

### La huelga de mineros. Se enturbia la cuestión.

LONDRES 10. Mr. Thomas, miembro del Parlamento y presidente del Congreso de Trade Unions, ha anunciado hoy en el Congreso de Portsmouth que los mineros no tenían la intención de añadir nada a las declaraciones hechas ayer al Gobierno por el Comité ejecutivo, y que la situación no sería objeto de un debate ni de una discusión ante el Congreso, a menos que así lo deseen los mineros.

### Mr. Thomas añadió que los ofrecimientos hechos ayer a los mineros no habían hecho más que enturbiar la cuestión.

### Lloyd George, que ha regresado hoy a Londres, ha aprobado por completo la manera con que sir Robert Horne ha conducido las negociaciones.

En los círculos autorizados se dice que el Gobierno está dispuesto a mantener su punto de vista, aunque declarando que los mineros pueden hacer toda clase de sugerencias.

### EN ITALIA

#### Rumbos hacia el socialismo oficial.

NAUEN 10. El diario alemán "Deutsche Allgemeine Zeitung" publica una entrevista que el ministro del Trabajo italiano, Labriola, tuvo con el correspondiente del periódico en Roma sobre el gran movimiento obrero italiano.

El citado ministro afirmó que en el conflicto participan unos 400.000 obreros.

Los industriales tienen, según opinión de Labriola, la responsabilidad de haberse vuelto tan crítica la situación.

Lo que al Estado le interesa es mantener el orden en la calle—dijo—, y los industriales pueden apelar a la ley para defenderse ante la ocupación de las fábricas por los obreros.

#### El ministro afirmó que era imposible aplicar el párrafo sobre los levantamientos a cientos de miles de obreros organizados, siendo así que todos ellos están armados.

Una intervención del Estado conduciría, por lo tanto, a derramamientos de sangre, pudiendo degenerar en una revolución.

Afirmó que la política de Giolitti es dar al país ya hoy instituciones propicias para la conversión de la economía capitalista en otra socialista, siempre que sea aplicable a la realidad.

Si el industrial no quiere entregar su propiedad, puede ser obligado a ello, pues el bienestar del individuo es menos importante que el de la comunidad.

### EN SERBIA

#### Dimisión de un diputado.

BELGRADO 10. El Sr. Patich ha presentado la dimisión de miembro del Parlamento.

Esto indica que es probable se produzca una escisión en el partido radical.

# INFORMACION DE LOS CONFLICTOS

### Informes oficiales.

En el ministerio del Trabajo han facilitado las siguientes noticias:

Salamanca.—El gobernador participó que los obreros panaderos huelguistas han retirado el oficio de huelga, por haber convenido en sesión de la Junta de Reformas Sociales aumento de 50 céntimos sobre los jornales.

Oviedo.—El ingeniero director de la Sociedad de carbonos de la mina "La Nueva", de La Feguera, participa que se han arreglado las diferencias que existían entre dicha Sociedad y obreros, quedando normalizados los trabajos de servicio.

Barcelona.—El alcalde de Tarrasa participa que, por mediación suya, ha terminado la huelga de obreros metalúrgicos, y que hoy entrarán todos al trabajo.

Pontevedra.—En Porrño se han declarado en huelga 200 obreros de la fábrica de aserrar maderas, pidiendo el 25 por 100 de aumento en el jornal. Median las autoridades municipales en negociaciones encaminadas a solucionar conflicto.

### EN MADRID

#### Obrero agredido por los sindicalistas.

En la calle de Hermosilla, anoche fue agredido por cuatro obreros sindicalistas Julio de Juana, encargado de

Los actores, por su parte, acordaron parlamentar hoy, aceptando que la directiva de la Sociedad de Autores sea la Comisión arbitral.

Hoy discutirán lo relativo a la función de las cuatro de la tarde, origen del conflicto.

### EN LAS VASCONGADAS

#### Robo de un magnífico collar.

SAN SEBASTIAN 10. En la joyería de Sanz se encontraba un solo dependiente, con la atención concentrada en el arreglo del escaparate.

Un individuo se dio cuenta perfecta de que se le deparaba un momento para dar un golpe de audacia.

Penetró en el establecimiento, y cuando el dependiente se dio cuenta de lo que ocurría, ya el ladrón había puesto mano en un magnífico collar, valorado en 50.000 duros, y salía huyendo a toda velocidad.

El dependiente se echó a la calle, dando gritos y solicitando la ayuda de los transeúntes; pero todo fué inútil.

### Las hazañas de un loco.

BILBAO 10. Un vecino de Portugalete, llamado Basilio Aguirre, compró una pistola, dirigiéndose al Casino Obrero de dicho pueblo y empezando a hacer disparos a diestro y siniestro.

Cuando los individuos del Casino trataron de detenerle, se dio a la fuga.

Desde el Casino se dirigió a casa de su suegra, donde vivía también su mujer, de la cual se había separado recientemente, amenazando a las dos de muerte.

Las mujeres salieron al balcón pidiendo auxilio y una pareja de Seguridad, con algunos vecinos, subieron al piso, deteniendo y desarmando al furibundo Aguirre.

### Asamblea de empleados.

BILBAO 10. Se han reunido los representantes de las Asociaciones de Empleados de España, en el Instituto, y continuaron las tareas del Congreso.

Se trató en la sesión de hoy de los temas del seguro contra el paro forzoso y de las Bolsas de Trabajo, y se acordó pedir al Estado el depósito a este seguro hasta los sueldos de 8.000 pesetas.

Se acordó también trabajar para que establezcan un seguro todas las Asociaciones de España, así como la creación de Bolsas de Trabajo, y que se constituya después una Federación.

Además del seguro contra el paro forzoso y de las Bolsas de Trabajo, se establecerán en las poblaciones más importantes unas oficinas llamadas de escribitos.

Se discutió sobre la creación de escuelas profesionales, y acordó que en todas las capitales de provincia y en las regiones históricas se creen escuelas de funcionarios de la Administración pública, que serán fundadas y sostenidas por los Ayuntamientos.

Los congresistas se reunieron a mediodía en una banqueta, en el restaurant del monte Archeda.

### De pescadores a millonarios.

SAN SEBASTIAN 10. Hace varios años que una mujer, que reside en esta capital, se marchó a la Argentina, abandonando a sus tres hijos, que fueron recogidos por una tía suya.

Como la situación pecuniaria de esta mujer era muy apurada, en cuanto el chico mayor tuvo edad para ello se dedicó a las faenas de la pesca.

Así pasaron varios años, hasta que hace pocos días se presentaron dos abogados argentinos, que comunicaron a la tía y los sobrinos que la tía, de la cual no habían vuelto a tener noticias, había fallecido en América, dejando 20 millones, de los cuales legaba cinco a cada hijo, dos a la tía y tres a su marido, que tampoco se sabe dónde está.

A los pocos días, la tía y los sobrinos se fueron a vivir a uno de los mejores hoteles, y el pescador adquirió un gran automóvil, con el cual se pasea por San Sebastián con sus antiguos compañeros de oficio.

De tal forma se conducía en el comedor del hotel, que a pesar de estar casi lleno de "nuevos ricos", se les ha prohibido que bajen al comedor, y se les sirven las comidas en sus habitaciones.

Entre los bienes heredados por el pescador figura un teatro en una ciudad importante, donde se propone contratar una gran compañía que represente algunas obras para él solo.

### EN ARAGON

#### Horrorosa tormenta en Huesca. Muertes por exhalaciones.

HUESCA 10. Ha descargado una horrorosa tormenta.

En la capital, una chispa eléctrica derribó la escalera de una casa, cuyos habitantes cayeron sin sentido.

En Siesca, otra chispa mató a la vecina María Calvo, que deja seis hijos, y causó quemaduras graves a tres vecinos.

En Corrales, el desbordamiento del Flumen destruyó un puente.

Un labrador, a quien la tormenta sorprendió en las afueras guiando un carro, ha desaparecido, sin que se haya encontrado rastro de él ni de las caballerías.

Los daños causados por las tormentas en los campos son de mucha consideración.

### EN ASTURIAS

#### Arrollado por el tren.

OVIEDO 10. Cerca de la estación de Infesto se ha registrado un desagradable suceso, del que ha sido víctima Manuel González Villar de Tevarga, a quien un tren arrolló, produciéndole la muerte.

### EN CASTILLA

#### Nuevos tenientes de Ingenieros.

GUADALAJARA 10. Han sido ascendidos, a primeros tenientes los siguientes alumnos de la Academia de Ingenieros:

D. Miguel Zabala Caro, D. Miguel Luengo Cuevas, D. Gonzalo Briones

Medina, D. José Parera Foreto, don Faustino Vivas Arias, D. José Sánchez Caballero, D. Luis Hidalgo Quintana, D. Luis Seo Vela, D. Ernesto Vilaplana Badia y D. Ricardo Salas Navarrete.

Aprobaron el tercer año, ascendiendo a aféreses, los siguientes alumnos:

D. Santiago Prast Onal, D. Luis Roa Miranda, D. Fernando Medrano de Miguel, D. Luis Betegón Castellanos, don Luis Méndez Hyde, D. Rafael Sánchez, D. Antonio Gelabert Homar, D. Gonzalo Hernán Rodiles y D. Ramón Topete Hernández.

### EN EXTREMADURA

#### Cuatro muertos por chispas eléctricas.

BADAJOS 10. Durante los últimos días ha descargado sobre esta capital y los pueblos limítrofes una serie de tormentas, que ocasionaron graves daños en el campo.

En el camino de la estación un rayo mató a un individuo llamado Santos Rubiales.

En Villanueva del Fresno otra exhalación produjo la muerte de los hermanos Juan y Justo Lavado, y de la esposa de este último, Prudencia Acedo, los cuales se habían refugiado en una choza para guarecerse de la tormenta.

### Un asesinato.

MÉRIDA 10. En Almodrotejo ha sido asesinado el joven José Gil Ruiz, cuando se retiraba a su domicilio a altas horas de la noche.

El pueblo pide el castigo de los criminales, a los que busca la autoridad con gran empeño.

La opinión señala como autores a varios individuos que están ya presos, pero que aún no han declarado el delito.

### EN MURCIA

#### El torpedero "Número 21". Un accidente.

CARTAGENA 10. Hoy abandonó el puerto, para hacer pruebas en alta mar, el torpedero "Número 21", construido por la Constructora Naval, con destino a nuestra Marina de guerra.

Sobre cubierta se encontraban el ingeniero inglés Guillermo Toppen y el delincente Teodoro García.

Para hacer sus trabajos apoyáronse en una de las barandillas, con tan mala suerte, que ésta cayó a su peso, y el ingeniero y el delincente cayeron al mar.

Un maquinista se dio cuenta de lo sucedido, y con grandes voces consiguió que el torpedero parase y fueran recogidos los que corrían peligro de ahogarse.

#### Tormenta en Carayaca. El retraso de los trenes.

MURCIA 10. Dicen de Carayaca que ha descargado una terrible tormenta, que ha arrasado la totalidad de las cosechas.

Se inundaron las ramblas, arrasando el arbolado y pereciendo abogados los animales de labor.

La población está consternada. Se ignora si han ocurrido desgracias personales.

Los daños en los campos han sido cuantiosos.

El comercio se ha vejado al gobernador del retraso con que llegan los trenes, prometiéndole ser funcionario transmitir la ueja al ministro de Fomento.

### EN CENICERO

#### ¿Otro crimen sindicalista?

Se recoge la noticia de un nuevo crimen sindicalista en Cenicero.

Los rumores que llegan son los de que han sido muertos dos guardias civiles, cuando éstos pasaban por una carretera, a cuyos lados se hallaban apostados grupos de sindicalistas, quienes dispararon sobre la Benemérita.

No se han confirmado tales rumores.

### EN BARCELONA

#### Vaya un pájaro! Los crímenes sindicalistas, censurados por Cremades.

BARCELONA 11 (2 madrugada). La Policía ha practicado ayer tarde un registro en el domicilio del fogonero de la fábrica de D. José Marvall, llamado José Carbonell, encontrado en la mañana de ayer asesinado a la muerte de dicho establecimiento industrial.

Se encontraron encerrados en un baúl una pistola "Star", cuatro cargadores, dos puñales, dos antifaces negros, un folleto con fórmulas para la fabricación de explosivos, otros folletos ácratas y multitud de documentos, demostrativos de haber estado dos veces en Francia.

En la Inspección de Policía no estaba fichado como sindicalista. Sin embargo, era sujeto de malos antecedentes, y en la barriada de Clot, donde habitaba, era tenido por un matón, y le apodaban "el Chato".

Esta noche se han reunido los directores de los periódicos para tratar de las agresiones de que son víctimas los obreros de la simpatías.

En el periódico "La Aurora" ha aparecido hoy un artículo del sindicalista Cremades, censurando enérgicamente los crímenes sociales y diciendo que perjudican notablemente los intereses de los obreros.

Esta noche ha circulado el rumor de que los obreros de La Canadiense se reúnan secretamente para redactar una nueva bases, que someterán al director, que llega mañana de Londres con amplios poderes para resolver el conflicto.

Se añade también que las citadas bases estarán inspiradas en un gran espíritu de cordialidad, por lo que se espera que el conflicto quede conjurado.

#### Otro atentado sindicalista. Dos heridos.

BARCELONA 11 (2 madrugada). Anoche, sobre las diez y media de la noche, se ha registrado otro atentado sindicalista.

A la citada hora pasaba por la calle de la Cadena el maquinista de la imprenta del diario "La Publicidad", Bruno Lloréns Costa, de sesenta y cuatro años, y, sin que pudiera evitarlo, se vio inopinadamente agredido por varios individuos cuando llegaba a la esquina de la calle del Beato Oriol.

Fué tan rápida la acción de los criminales, que no le dio tiempo a defenderse, a pesar de ir preparado, pues hace tiempo que el Sindicato del Arte de Imprimir le había amenazado de muerte, por no querer asociarse.

El infeliz Bruno cayó al suelo, bañado en sangre, a consecuencia de una herida que le produjeron los asesinos con un objeto triangular.

Cuando huían éstos, y por sí acaso aún tenía vida, le dispararon dos tiros, que por fortuna no hicieron blanco en el maquinista herido; pero si uno de los disparos alcanzó a Eduardo Martínez, de cincuenta y cuatro años, y carbanero de oficio, con domicilio en la calle de Barbeyá, que se hallaba tranquilamente sentado en un bar de la del Beato Oriol.

En seguida se arremolinó mucho público, que recogió a los heridos y los trasladó al Dispensario de la calle de Barbeyá, donde los médicos calificaron de leve la herida del carbanero, pues se halla situada en la pierna izquierda y no tiene dos centímetros de profundidad, y de muy grave la del maquinista.

Son mucho cuidado los que cometen estos salvajes atentados, no han sido detenidos.

### LEA USTED

## El Pensamiento Español

# INFORMACION DE LAS REGIONES

### EN ANDALUCIA

#### Atropellado por un carro.

HUELVA 10. En el vecino pueblo de Gibraleón fué atropellado hoy por un carruaje Baldomero Marquet y Bonel, el cual ha ingresado en el Hospital provincial con la pierna gangrenada, y hubo que amputársela inmediatamente.

#### La feria de Huelva.

HUELVA 10. Reina mucha animación en la feria.

A la comida de novillos asistió mucho público. José-lo sufrió varias contusiones y tuvo que retirarse a la enfermería.

Se celebró en la plaza de la Merced la tradicional volada, con asistencia de la Banda municipal.

#### Fallecimiento de un patrono.

ALMERIA 10. Ha fallecido el balandero "Abel", con objeto de depositar el cadáver del patrono, que falleció a las nueve de la noche de anteaer, navegando a la altura de este puerto.

El patrono se llamaba Antonio Dolz, tenía sesenta y dos años y era natural de Torreveja.

Falleció a consecuencia de un ataque de asma.

#### El crimen de un borracho.

CORDOBA 10. En una casa de la calle del Cármino hablaban Antonio González, de cuarenta años; su mujer María Belén Bonilla, una hermana de ésta llamada Antonia y tres hijos del matrimonio, el mayor de siete años.

Antonio se embriagaba continuamente, y hacía objeto de malos tratos a su mujer e hijos, quienes decidieron separarse de él hace unos cuantos días.

## FALLECIMIENTO

Ayer ha sido conducido a la última morada el cadáver de la virtuosa señora doña Leocadia Zapatero, madre política de don Florentino Zamora, ajustador de El Pensamiento Español.

Al Sr. Zamora y a la distinguida familia de la franda enviamos nuestro sentido pésame y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la que fué en vida modelo de esposas y de madres.

R. I. P.

## Nuestro comercio exterior en enero

La Dirección general de Aduanas ha publicado la estadística de las importaciones y exportaciones españolas durante el pasado mes de enero.

Según ella, en dicho mes entraron aquí mercancías por valor de 79.051.127 pesetas y salieron por el de 229.349, distribuidas del siguiente modo:

Importación.—Animales vivos, 2.442.504 pesetas este año, frente a 75.521 en 1919; primeras materias, 23.410.638 y 32.045.954; artículos fabricados, 22.264.490 y 11.112.933; sustancias alimenticias, 20.933.495 y 9.841.271.

Exportación.—Animales vivos, 249.355 pesetas este año, frente a 76.511 en 1919; primeras materias, 13.454.160 y 14.752.563; artículos fabricados, 10.527.430 y 45.933.003; sustancias alimenticias, 38.038.394 y 42.968.374.

Como puede verse, el comercio español inició el año en franca decadencia, pues no sólo bajó en su volumen total de 159,8 a 141,2 millones de pesetas, sino que de un saldo favorable de 47,6 millones en la balanza comercial, hemos pasado a otro desfavorable de 16,8.

## LOS TEATROS

### EN EL CONIÑO

Estreno de "El diablo está en el convento", drama en cuatro actos, original de los Ercs. G. del Castillo y de Burgos.

Los autores han querido hacer un drama político, y han trasladado un falso cardinal a un tranquilo convento de monjas hospitalarias, donde está de novicia una sobrina de verdadero cardinal suplantado. Se trata de conseguir de la ingenua novicia la firma de la cesión de sus bienes a favor de su falso tío.

Pero en aquellos días se celebra un Concilio para la elección de un Pontífice, y es elegido el cardinal suplantado por ese mismo disfrazado con la púrpura de príncipe de la Iglesia.

Un sacerdote, eterado de toda la trama, y en combinación con la Policía, marcha a una cueva de bandidos a liberar del secuestro al cardinal verdadero. El benemérito sacerdote es asesinado por los bandidos en el momento en que se disponía a liberar al cardinal secuestrado proclamando ya Pontífice.

Todo es falso en la obra, que resulta de un gusto lamentable; no han tenido acierto los autores en la mayor parte de las cosas. Ni el ambiente, ni las costumbres tienen el menor viso de realidad. El acto que se desarrolla en el mismo Vaticano, tiene gracia. Los muñecos

### Esta tarde se presentó borracho, y encadenado primeramente a su cuñada Antonia Bonilla, la apuñaló horriblemente, dejándola muerta.

Gracias a la intervención de otras personas pudo evitarse que el asesino terminara con toda su familia.

#### Vapor puesto a flote.

ALMERIA 10. El vapor inglés "Queen Maesed", que había embarrancado en la ensenada de Punta Encina, ha sido puesto a flote.

Ha podido entrar hoy en este puerto, valiéndose de sus propias máquinas.

#### Accidente de aviación. El crimen del guarda Ricardo Reyerta.

SEVILLA 10. Un biplano, tripulado por el aviador D. Felipe Gándiere, que procedía de Tarragona, sufrió una pequeña avería y tuvo que aterrizar en el pueblo de Sanlúcar la Mayor.

El piloto y los pasajeros resultaron ilesos.

—Se sabe que en la cárcel de Útrera, hay varios detenidos, en su mayoría obreros, que trabajaban en el colchón El Gallego, donde fué asesinado el guarda Ricardo Bartolomé, y que entre éstos se encuentra el verdadero autor de la muerte de aquél.

Los detenidos en la cárcel de Alcalá de Guadaíra parece ser que han demostrado su inocencia y que nada tuvieron que ver con el crimen del guarda.

—Promovieron una violenta reyerta en una taberna del barrio de Triana Francisco Campanario y León Rodríguez.

# El ferrocarril de Requena a Baeza

El Sindicato católico agrícola de Fuentabilla (Albacete), ha publicado el siguiente Manifiesto:

«Desde este rincón apartado de la Mancha se pidió por primera vez a los Poderes públicos, hace tres años, la pronta construcción del ferrocarril de Requena a Baeza, pasando por Albacete.

El entusiasmo con que fué acogido aquel gesto gallardo y viril de nuestro Sindicato católico agrícola por todos los pueblos interesados en este importantísimo proyecto se reflejó palpablemente en la memorable Asamblea que celebramos en la sombra de nuestra bendita torre, en la cual tuvieron representación innumerable Sindicatos y Corporaciones oficiales.

Después, con motivo de la pasada feria de Albacete, se celebró, a petición nuestra, en la capital de la provincia, otra segunda Asamblea con el mismo objeto, la cual adquirió justo renombre en España entera, por la calidad de las personas que asistieron y la representación que ostentaban.

Consecuencias legítimas de estos actos trascendentales, que señalaban una página brillante en los fastos de la historia de nuestra patria católica, han sido:

Primera. Conseguir, por mediación de nuestros diputados a Cortes, que se saquen a subasta las obras del ferrocarril.

Segunda. Avivar más y más el entusiasmo en pro de esta aspiración en todo el país, porque ella envuelve el engrandecimiento y prosperidad de nuestros pueblos.

Para acordar lo que mejor proceda hacer, ante el peligro que nos amenaza de quedar desierta nuevamente la subasta, este Sindicato, después de maduro y detenido examen, ha creído conveniente celebrar otro acto, análogo a los anteriores, el próximo día 15 de este mes, coincidiendo con las fiestas principales del pueblo.

Esta magna Asamblea tendrá lugar en el salón-teatro, o en la plaza pública, si resulta insuficiente el local de que disponemos.

Entre los principales acuerdos que se someterán a la aprobación de los asambleístas, figurarán:

1.ª Designación de la Comisión que ha de marchar a Madrid, para presentar la subasta de las obras; acto que tendrá lugar el próximo día 20 de este mes, según anuncio publicado en la "Gaceta" del día 15 del pasado julio.

2.ª Aconsejar a todos los Ayuntamientos y Corporaciones, lo mismo oficiales que particulares de nuestra región, la conveniencia de telegrafiar el día 18 de este mes, fecha en que llegará la Comisión a Madrid, al presidente del Consejo, al ministro de Fomento y a los respectivos diputados, pidiéndoles su apoyo en pro de la pronta construcción del ferrocarril de Requena a Baeza y ofreciendo ceder gratis el terreno a la Empresa que realice las obras, para mayor estímulo en acudir a la subasta.

Ofrecer la presidencia de la Comisión que vaya a Madrid al señor alcalde de Albacete, como presidente nato que es de la Junta Central del ferrocarril.

3.ª En caso de quedar anulada la subasta, no tener esperanzas fundadas de encontrar Empresa formal que acuda a la siguiente que se anuncia, recabar el apoyo del Banco de Albacete, que es legítimo orgullo de nuestro suelo, para formar una Sociedad que construya el citado ferrocarril, repartiendo acciones entre todos los pueblos interesados y entre otras entidades españolas, que seguramente apoyarán la idea, por la importancia que tiene este ferrocarril, que una directamente Valencia con Andalucía.

Sindicatos, Ayuntamientos y entidades particulares, por nuestro honor, acudamos al mismo organizado, en el cual hablarán eloquentes y fogosos oradores de nuestra región!

¡Comprometámonos! ¡Por amor a nuestro suelo, atendida nuestra humilde invitación, que representa en estos momentos la aspiración de nuestra patria y la región!

¡Viva España! ¡Viva el ferrocarril de Requena a Baeza!

Fuentabilla (Albacete), 2 de septiembre de 1920.

Miguel Valiente, presidente del Sindicato; Nolasco García, secretario; Juan Belmonte, consejero; Antonio González Cebrían, propagandista de los Sindicatos y vocal de la Junta Central del ferrocarril.

Observaciones.

Primera. Los señores de la Comisión que vaya a Madrid se reunirán el 17 de este mes, a las diez y media de la noche, en el salón café del Gran Hotel de Albacete, para ultimar los detalles del viaje.

Segunda. Si algunos señores de la región tienen interés en acompañarnos, pueden acudir a las puertas del ministerio de Fomento, en Madrid, el día 18, a las once de la mañana, en que llegarán los comisionados.

Tercera. Los gastos del viaje a Madrid serán de cuenta de los interesados que asistan.»

# El Gallo, regular en su primero.

En el cuarto, después de haber banderileado magistralmente, hizo una gran faena, dando una gran estocada y descabello a pulso. (Ovación, oreja y rabo).

Fortuna, en el segundo, hizo faena de alifio, dadas las circunstancias del toro, terminando con dos pinchazos buenos y un descabello.

En el quinto muleteo desconfiado, dando una estocada sin soltar, otra media y otra hasta el puño.

Belmonte, en el tercero, veroniqué muy bien, siendo ovacionado.

Con la muleta hizo una faena valiente, para un pinchazo, media perpendicular y un descabello.

Al último lo trató brevemente, poniendo fin a la fiesta con un pinchazo, media superior y un descabello.

En Ocaña.—Reses de Fuentes para Saleri y Dominguín.

OCANA 10. Los toros de Fuentes, lidiados a una tarde, resultaron mansos y desiguales.

Saleri, lucidísimo con el capote.

Matando, bien en el primero, superior en el tercero, del que cortó la oreja, y mediano en el quinto.

Dominguín, superiorísimo toreando y banderileando.

Co na muleta ejecutó tres emocionantes faenas, y matando fué ovacionado.

Cortó tres orejas y un sacado en hombros.

En Huelva.—Cogida de Montiel.

HUELVA 10. Novillos de Gregorio Candado, bravos.

Andaluz, despatchó cuatro liehos; quedó regularmente en uno y mal en los otros.

Montiel, ignorante y valiente.

Al dar un molinete, fué cogido aparatosamente.

Ingresó en la enfermería.

Manolo Granero, con la muleta ejecutó una primorosa faena, coronada con una gran estocada, que mató sin puntilla, (gran ovación y las dos orejas).

En el sexto toro y banderileó de muleto superior.

Ejecutó otra excelente faena de muleta y mató de dos medias estocadas.

En Alcazar de San Juan.

ALCAZAR 10 noche. Novillos de Torquillo II, superior toreando y matando.

Cortó dos orejas.

Salvador García, bien con el capote y afortunado lidiando.

También cortó una oreja.

En Ronda.

RONDA 10 (9 n.) Novillos de Gallardo, bravos.

Posada y Pepito Belmonte, aplaudidísimos toreando y matando.

En Morata de Tajuña.

MORATA DE TAJUÑA 10 (9 n.) Novillos de Candelas cumplieron.

Blanco, único malador, ovacionado con el capote y muy bien matando.

En Villanueva del Arzobispo.

VILLANUEVA DEL ARZOBISPO 10 (8 n.) Ganado de Jiménez, cumplió.

Zarco, superior toreando, bien en la muerte del primero y oreja en la del cuarto.

Ventolera, muy bien toreando y matando. (Una oreja).

Habanero, bien.

# Política interior

El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que se le habían hecho varias preguntas sobre el criterio del Gobierno con respecto al préstamo a Francia, que, como se sabe, termina el día 20 del mes actual.

Como este es un asunto de carácter internacional, tendrá que ponerse de acuerdo con el ministro de Estado y ver si se proroga o no el préstamo.

Don Melquíades se dejó queror.

«La Libertad» le han dicho unos de sus redactores desde San Sebastián, en las últimas horas de la madrugada, que «por una significativa personalidad del partido liberal se sabe que D. Melquíades Álvarez se halla dispuesto a facilitar elementos del partido reformista y hasta aceptar una cartera en el caso de que cambie la situación y sean llamados los liberales al Poder.»

Bergamín, en el Cáncero obrero.

«El Imparcial» publica este telegrama de su corresponsal en Santander:

«Hoy ha sido conmovedorísima la visita que ayer hizo al Centro obrero el ex ministro señor Bergamín. Las referencias que yo tengo de la visita son las siguientes:

Hacia el mediodía de ayer se presentó en el Centro obrero el señor con la pretensión de hablar con el presidente de los oficios confederados del ramo de construcción. En aquel momento no se encontraba el presidente en la casa, y el visitante rogó al único obrero que allí había que citara para las seis de la tarde, a cuya hora volvería, a los presidentes del ramo de construcción.

Acudieron éstos con puntualidad, y a la hora citada se detuvo a la puerta del Centro obrero un automóvil, del que descendió un caballero, que sin detenerse pasó al salón de actos, donde esperaban numerosos obreros del ramo de construcción. Como ninguno de los presentes conocía al visitante, adelantóse hacia él el presidente y le preguntó qué deseaba.

El desconocido contestó que desea construir tres hoteles en el Sardinero, y no queriendo entenderse con contratistas intermediarios, iba a tratar directamente con las colectividades del ramo de construcción. Preguntó si tenían inconveniente en facilitarle un presupuesto con arreglo a los planos que llevaba de un hijo suyo, que sería el encargado de dirigir personalmente las obras.

El presidente de la agrupación de albaniles le contestó que no había inconveniente para encargarse de los trabajos, y entonces el visitante le dijo, entregándole una tarjeta:

—Tome usted para que conozca mis señas, ya que en lo sucesivo habremos de estar en comunicación constante.

Al leer el nombre, el presidente exclamó:

—¿Qué coincidencia! Lleva usted el apellido del ministro de la Gobernación, don ministro.

—Como que soy el mismo—respondió el visitante—; pero no dimisionario, como usted dice, sino expulsado.

Amable y sonriente, el Sr. Bergamín se despidió de sus interlocutores, quien, lo mismo que los compañeros testigos, se acordó quedándose perplejo y extrañado ante aquella inesperada visita y ante el compromiso que acababa de adquirir con personalidad de tanto relieve en el partido conservador histórico.»

Dijo el Sr. Alcalá Zamora...

«A R C» de esta mañana publica el siguiente suelto, con motivo de las declaraciones hechas al «Hoy» por un ex ministro liberal:

«Hemos tenido ocasión de hablar con el señor Alcalá Zamora, quien nos manifestó que no ha hablado con nadie de política hace algún tiempo, y que no ha hecho aplicación alguna sobre actitudes y propósitos de las personalidades del antiguo partido liberal, con las que se halla en el más íntimo acuerdo, siendo muy afectuosas sus relaciones con el Sr. Alba, del cual y de sus amigos está, naturalmente, más cerca que del reformismo.

Considera que habría sido ingenuidad y agravio atribuir intención o maniobra a nadie, y más creyendo que todos, dándose cuenta de la gravedad de las circunstancias, considéranse seguramente que nadie sobre ni estorba para la gran obra a realizar. Estima que ésta debe ser de un radicalismo gubernamental, y que a ella pueden y deben colaborar todas las izquierdas, abarcando a los republicanos, cuya protesta infundada, sin idealidad ya realizada, es hora de que se termine, y más aún cuando los socialistas, si por fortuna de España, los hubiese, de matiz gubernamental en la conducta, como en otros países. En suma: cree que todos pueden coincidir en un gran avance de democratización política y justicia social que garantice a la vez el engrandecimiento del orden en la calle, el respeto a la ley y la represión penal de crímenes y excesos sin disciplina.»

De la Presidencia.

El Sr. Dato dijo esta mañana a los periodistas que el Real Decreto había sido firmado por las Palmas para Cabo Verde.

«El acercado "España" sale hoy de Bilbao para Cartagena.

—¿Irá usted a Bilbao?

—No. Asistirá en representación del Gobierno el ministro de Estado.

—Pues hay quien dice que ya tenía usted hecho el discurso.

—Pues sí hay quien lo cree, ya verán cómo se queda incómodo. Tengo mucho trabajo y no puedo salir de Madrid. En todos los ministerios se trabaja activamente para el Consejo de lujos.

Anoche estuve comiendo en el ministerio de la Guerra con los señores vizcondes de Eza y marqués de Estella.

—Se dice que se proyecta la huelga general si se elevan las tarifas.

—No sé una palabra. Las huelgas presentan en la actualidad mejor aspecto.

El ministro de Gracia y Justicia, Sr. Ordóñez, marcha esta tarde a Santander para recoger a su señora e hijos y regresará el lunes para asistir al Consejo que se celebrará a las cinco de la tarde.

Otro periodista le preguntó si mañana almorzaría en El Escorial, y el presidente contestó negativamente:

—Me ha invitado un senador a comer y no podré ir. Tal vez vaya por la tarde en ratos, para conversar con él y oxigenarme.

De Hacienda.

En el ministerio de Hacienda facilitaron esta mañana a los periodistas la siguiente nota oficial:

Creditos concedidos para anticipos reintegrables a la Prensa periódica, pesetas, 73.100.000.

Credito que se considera necesario hasta el 10 de enero de 1921, 21.600.000 ídem. Total, 94.000.000 de pesetas.

Reintegros realizados hasta ahora, pesetas, 3.300.000.

Queda por reintegrar, 90.700.000 de pesetas.

De Gobernación.

Anoche, el subsecretario de Gobernación, al recibir a los periodistas, dijo que carecía en absoluto de noticias que poder comunicar a la Prensa.

El subsecretario de Gobernación dijo hoy a los periodistas, que no tenía noticias del supuesto atentado a la Guardia civil en Cenicero (Logroño).

# MINISTERIOS DE GUERRA

Destinos.—Quedan disponibles, por haber sido nombrados inspectores de Subsistencias, los comandantes de Infantería D. Gerardo González y D. Gombardo Valadrón.

Nuevo al servicio activo el comandante médico D. César Sebastián.

Pasa a supernumerario sin sueldo el capitán de Artillería D. Agustín Hernández.

Destinase a la Escuela de Equitación Militar el comandante de Caballería D. Gregorio García y el capitán D. León Sanz.

Licencias.—Concedese licencia para distintos puntos al capitán de Artillería don Manuel Junquera; al de Intendencia, don Juan Guisarro, y al alférez de este Cuerpo, D. Julio Benito.

Gratificación.—Concedese gratificación de efectividad al profesor primero de Equitación, D. Aureliano Menéndez.

# Siguen los atentados

Esta tarde, a las cinco próximamente, fueron agredidos en el bar Asprón, de la calle de Atocha, esquina a la calle de Amor de Dios, dos obreros no asociados, por un grupo numeroso de huelguistas, que hicieron varios disparos sobre aquéllos, sin herirles por fortuna, dándose a la fuga apenas cometida la hazaña.

El público salió en persecución de los agresores, logrando detener a uno de ellos llamado Adolfo Hernández, de oficio tapicero.

Uno de los dos obreros agredidos resultó con la americana atravesada de un balazo, y gracias a un verdadero milagro no fué herido por la bala.

El detenido ingresó en los calabozos del Juzgado de guardia.

# GUÍA DEL CATOLICO

Santos y cultos para mañana.

DOMINGO 12.—Domingo XVI después de Pentecostés.—El Santísimo Nombre de María, Santos Leoncio, Valeriano, Maccedonio, Teodoro y Teodoro, mártires; San Coloma, confesor; San Pío, Obispo, y el Beato Tomás del Espíritu Santo.

La Misa y Oficio divino son de la Dominica, con rito semidoble y color verde.

SANTA IGLESIA CATEDRAL.—A las nueve y media, Misa conventual.

CAPILLA REAL.—A las once, Misa cantada.

RELIGIOSAS DE LA ENCARNACION.—Fiesta del Santísimo Nombre de María. A las nueve y media, Misa solemne con Manifiesto y sermón por el Sr. Benedito.

IGLESIA DE SAN FRANCISCO EL GRANDE.—Arcofradía de la Purísima Concepción. A las once, Misa cantada, con sermón por el Sr. Pérez Rojano.

PARROQUIAS.—A las diez, Misa cantada, con explicación del Santo Evangelio.

RELIGIOSAS SIERVAS DE MARIA (plaza de Chamberí).—(Cuarenta Horas).—Termina la Novena a Nuestra Señora de la Salud. A las ocho, exposición de S. D. M.; a las diez, Misa solemne, con sermón por D. Teodoro A. Fernández; a las seis, ejercicio y sermón por un padre de la Compañía de Jesús; Novena, Reserva y Salve.

Se gana indulgencia plenaria visitando esta iglesia.

LUNES 13.—Santos Ligorio, Julián, Felipe y compañeros mártires; San Eulogio, Obispo y confesor; Santos Amado, Venerio y Gayo, confesores.

La Misa y Oficio divino son de la Feria, con rito semidoble y color verde.

RELIGIOSAS VALLECAS (Isabel la Católica).—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de S. D. M.; a las diez, Misa solemne; a las seis, ejercicio, Reserva y Salve.

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORS.—Soleme Septenario a su Titular. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M.; septena, Letanía, sermón por el Sr. Lázaro, ejercicio, Reserva y Salve.

IGLESIA PONTIFICIA.—La Pia Unión de San Antonio celebra su función mensual. Por la tarde, a las seis, ejercicio y sermón por el padre León.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Remedios, en San Ginés, o de la Salud, en la Pasión, en Santiago o San José.

# ULTIMA HORA

## POLITICA

### Firma de Don Alfonso.

SAN SEBASTIAN 11. El ministro de Estado nos ha facilitado la siguiente firma:

Estado.—Nombrando embajador en Buenos Aires al marqués de Amposta. Cónsul general en México a D. José María Guerrero. Cónsul en Teherán a D. Juan A. Chinchilla.

Presidencia.—Suprimiendo la Comisión de Subsistencias.

Hacienda.—Nombrado jefe de Administración de segunda clase a don Francisco Aced Bartrina.

Idem de tercera del Tribunal de Cuentas a D. Alfonso Rodríguez Escobar.

Nombrando delegado de Hacienda de Almería a D. Teodoro Tapia Granados.

Justicia.—Admitiendo la dimisión del director de Prisiones Díaz Córdoba y nombrado para su titular al Sr. Cervantes.

Instrucción.—Jubilando a don Isabel Pérez, profesora de la Escuela normal de maestras de Málaga.

Marina.—modificando el artículo 11 transitorio del reglamento del Cuerpo de maquinistas de la Armada.

Fomento.—Derogando el artículo 1, 2, 3, 4, 5, 8, 9, 11 y 12 del Reglamento de 31 de mayo de 1908, y en su consecuencia, disolviendo el Comité de trabajo marítimo.

Aprobando el proyecto reformado de obras de encanalamiento y saneamiento de ultramarinos. (7.º Prohibiendo el destino de un funcionario, en comisión, a oficina distinta de la que pertenece).

Autorizando la subasta de las obras de mejora de los puertos de refugio de los pescadores en Oria y Guipuzcoa.

Nombrando ayudante mayor de primera clase a D. Aureliano Castellanos Pérez.

## PROVINCIAS

### Como todos los años. Prótesis de la Prensa. Telegrama de Graucera al señor Dato.

BARCELONA 11. El gobernador, conversando con los periodistas, nos ha dicho que los dos detenidos a cincuenta años, uno perteneciente al Somifen, y el otro perteneciente a los sindicalistas, han sido puestos a disposición del Juzgado.

Esta mañana estuvieron en el lugar en que está emplazada la estatua del canceller Gasanova, Comisiones de la Diputación, el Ayuntamiento y la Mancomunidad, depositando coronas ante la estatua.

También concurren algunos orfeones que cantarán "Els Segadors".

Cuando el último de los orfeones congregados terminaba su canción, se promovió un ruido incidente, teniendo necesidad de intervenir en el mismo la Policía que repartió sablazos e hizo desalojar algunos detenidos.

Hablado el gobernador del estado del maquinista de "La Publicidad", alevosamente herido por los sindicalistas, ha manifestado que tiene dos heridas de gravedad una en el estómago y otra en el vientro.

Las medidas adoptadas por las autoridades para esclarecer este y otros hechos análogos se reservan a fiscalización de los periodistas.

El gobernador ha reiterado que mientras él esté en el Gobierno de Barcelona se perseguirá con riguroso acierto a los atentados.

Entrado el señor Bas de la reunión que celebran esta tarde, a las seis de la misma, los directores de diarios, ha manifestado que cree que la Federación Patronal, con todo y sus excepcionales propósitos no tendría fuerzas para anular las voluntades de todos los periódicos para enderezarlas por un mismo carril de protesta contra los hechos que vienen consumándose.

El periódico "La Publicidad", publica en su número de hoy una protesta en la que manifiesta lo siguiente:

"Barcelona está abandonada. La Ciudad Condal se ve entregada a una banda de asesinos sin que las autoridades hagan nada de provecho para contrarrestar este estado de cosas. Ante el mismo, nosotros elevamos nuestra más enérgica protesta y dejamos desde mañana, temporalmente, de publicar nuestro periódico."

Los elementos catalanistas se proponen acudir esta tarde al Consulado de Inglaterra, con objeto de hacer alguna demostración en relación con el estado de cosas de Irlanda.

Ayer se declararon en huelga treinta hombres y cien mujeres de la fábrica de tejidos de algodón de D. Pablo Bordúa.

Los obreros carreteros declararán la huelga el próximo lunes.

El presidente de la Federación Patronal señor Graupera, ha dirigido al señor Dato un telegrama, en el que dice entre otras cosas:

"La reacción ciudadana pudo oírse, recientemente a la acción sindicalista. Nos atrevemos a protestar ante los Poderes públicos del abandono en que se tiene a esta ciudad."

Cinco anarquistas detenidos. Aumentan los disgustos. Los bomberos readmitidos.

ZARAGOZA 11. El juez especial que entiende en el sumario por el triple asesinato de los funcionarios municipales, ha decretado auto de procesamiento contra cinco de los detenidos, dos mujeres y tres hombres, todos ellos anarquistas, supuestos cómplices en el atentado cometido contra Jarret y un carabinero en Barcelona.

Del proceso Luis Riera, se sabe que intentó sembrar la sedición entre los soldados de Caballería del regimiento de Castillejos, no consiguiendo su propósito por el espíritu de disciplina que reina en dicho regimiento.

Entre los jóvenes de la Acción ciudadana ha producido gran disgusto la presencia de los bomberos en los retenes, sin previo aviso del alcalde Sr. Selma.

## Contra la subida del pan. Un incendio. Viajero muerto. Obreros asfixiados. Hombres rebeldes admitidos. Escasez de harina.

ZARAGOZA 11. En el mercado se organizó una manifestación de mujeres que recorrió las calles de Gerdán, Goso y otras, protestando del alza del precio del pan.

Dejaban un cartel que decía: Abajo los acaparadores.

En el paseo instaban a las señoras a que se les unieran, insultando a los hombres que se resistían a hacerlo, obligándoles a engrosar el grupo que pasaba de dos mil personas.

Una Comisión pidió con objeto de hablar con el gobernador, yendo después a la Alcaldía.

La Guardia de Seguridad nos quitó la bandera y los comercios comenzaron a cerrar ante la alarma que se promovió.

Los mismos manifestantes tranquilizaron a los comerciantes, impidiendo que prosperase el cierre.

Esta madrugada se declaró un incendio en la torre del marqués de Ballester, quemándose la parte alta del edificio y un alminero de asfalto y trazo.

Acudieron los socios de la Acción ciudadana y los soldados para extinguir el incendio.

La torre dista cuatro kilómetros de la capital.

La Casa Proker ha aceptado las bases de los metalúrgicos, readmitiendo a cincuenta obreros.

El convenio ha sido ratificado ante el gobernador.

Se han llevado al parque de Artillería las armas recogidas en las casas de préstamos y otras procedentes de esteros.

En un coche de primera del tren correo de Madrid, al llegar a Calatayud, se encontró muerto a un viajero que no llevaba billete.

Presenta una herida de estilete en el ojo derecho y otras en los brazos.

No ha sido identificado.

En un bolsillo llevaba el cargador de una pistola.

En Calatayud se dirigió al mercado el colono Romualdo Moreno, cuando le cayó un cable del fluido eléctrico, quedando carbonizado.

En Tarazona, los obreros de una fábrica de harinas Gregorio Calvo y Florencio Coscollán, penetraron en el cuarto de los molinos, quedando asfixiados.

Fueron llevados al hospital en estado agónico.

Los bomberos han acudido al concurso abierto para cubrir sus plazas, siendo admitidos todos provisionalmente.

Esta tarde reanudarán el trabajo.

El alcalde ha llamado a los trigueros, harineros y panaderos para buscar una solución al conflicto.

Los trigueros no ceden por menos de setenta pesetas los cien kilos.

Los harineros no cederán la harina a menos de 86 pesetas.

Los panaderos no pueden vender el pan a menos de 85 céntimos el kilo, pagando la harina a 82.

El conflicto es de difícil solución, no habiendo harina más que hasta el miércoles.

La Acción Ciudadana, disgustada. Los concejales de la derecha abandonarán sus puestos. El alcalde y el gobernador no se entienden.

ZARAGOZA 11. El gobernador civil y el alcalde han celebrado una larga conferencia para tratar del disgusto producido entre los elementos de la Acción ciudadana, por la readmisión de los bomberos.

El gobernador ha estimado precipitado e impropio la readmisión por haber transcurrido el plazo del concurso.

El alcalde, estimando esto como una negativa del gobernador a prestarle apoyo, llegó hasta presentar la dimisión, retirándola luego, prometiendo reunir mañana al Ayuntamiento para tratar del caso.

Ofeicio asimismo que mañana no trabajarán los bomberos; únicamente lo harán los de la brigada del alcantarillado para evitar que los casos recidivaran de fiebre se convirtieran en tifus.

El gobernador ha requerido a los jóvenes de la Acción ciudadana para que sigan prestando los servicios de enterramiento.

Se asegura que los concejales de las derechas se retirarán mañana del Ayuntamiento en la sesión de por la tarde, como protesta por la readmisión de los bomberos.

Se concede gran importancia a esta sesión, por que se asegura también que el gobernador tiene el propósito de suspender a todos los concejales.

Es objeto de grandes y apasionados comentarios la situación anómala y difícil por que atraviesa la ciudad.

# En las Plazas de Toros

## En Alcañiz.—Seis de Victoriano Torres para Pepe Mora y Juanillo.—Cogida de Juanillo.

ALCAÑIZ. Con un lleno rebosante se ha celebrado la novillada de feria, alternando Mora y Juanillo solos, por no llegar a tiempo al tren el otro espada.

Pepe Mora, al primero toro por verónicas, siendo ovacionado.

Pasa de muleta entre tablas y da una estocada caida. (Palmas).

En el tercero hizo una gran faena, intercalando pases de todas mareas y concluyendo con una estocada contraria y un bajonazo. (Ovación).

Al quinto lo muleteo valiente y artístico, dando dos pinchazos malos. (Palmas a la faena).

En el último fué volteado al lanceo, sin consecuencias, y lo despatchó de dos estocadas buenas.

Juanillo, en su primero, regular.

En el cuarto, después de haber toreado y banderileado superiormente, fué cogido y volteado, siendo trasladado a la enfermería.

Tras separación y rotura del hueso de la rodilla derecha, de pronóstico reservado.

En Albacete.—Gallo, Fortuna y Belmonte.

# Ecos del gran mundo

## Bodas.

El próximo lunes, día 13, en la iglesia de Jesús, se celebrará el matrimonio enlace de la señorita María de Monserrat Martínez, con D. Sebastián Jiménez Beñedones.

Serán padrinos de toda la señora doña Dolores Martínez Pérez, madre de la novia, y D. José Jiménez Beñedones, hermano del novio.

**Pelo y Vello**

**EXTIRPACION RADICAL**

(POR LA ELECTRICIDAD)

ABSOLUTAMENTE GARANTIZADA

Las ventajas del procedimiento eléctrico que empleo en mi gabinete consisten en:

- 1.ª DESTRIPIR PARA SIEMPRE LA RAIZ.
- 2.ª NO REAPARECER LAS VECES.
- 3.ª NO DEJAR SE AL ALGUNA.
- 4.ª NO SER DOLOROSO.

**DESCONFIAR DE INTRUSOS!**

CONSULTAS DE INFORMACION GRATIS

De 10 a 12 y de 3 a 6

**DR. M. FOUS BONET**

Laura, 30, pral. 1.ª

(frente a la casa)

TEL. 101-2. 101-15

**BARCELONA**

# El Pensamiento Español

LEA USTED

El subsecretario de Gobernación dijo hoy a los periodistas, que no tenía noticias del supuesto atentado a la Guardia civil en Cenicero (Logroño).

El subsecretario de Gobernación dijo hoy a los periodistas, que no tenía noticias del supuesto atentado a la Guardia civil en Cenicero (Logroño).

El subsecretario de Gobernación dijo hoy a los periodistas, que no tenía noticias del supuesto atentado a la Guardia civil en Cenicero (Logroño).

El subsecretario de Gobernación dijo hoy a los periodistas, que no tenía noticias del supuesto atentado a la Guardia civil en Cenicero (Logroño).

# Ayuntamiento de Madrid

